
Compte rendu succinct de la séance du Conseil Municipal du 4 novembre 2016 
 
Le 4 novembre 2016, le CM légalement convoqué le 27 octobre, s’est réuni sous la présidence de M. ALLES, Maire. 
Présents : MM. Alles, Canal,  Chanclud,  Chapey,  Cordier, Godeau, Magné, Pinier  et Mmes Gilet et Palfray. Absents : 
M. Alexandre qui donne pouvoir à M. Magné, M.  George qui donne pouvoir à M. Pinier, Mme Lassimouillas qui 
donne pouvoir à M. Canal, Mme Mayordomo qui donne pouvoir à M. Alles et M. Caron. 
Secrétaire de séance : M. Canal. M. le Maire demande aux conseillers municipaux leur accord pour rajouter à l’ordre 
du jour les  délibérations suivantes : 1°CART-Subvention au titre du programme départemental 2016-2019 d’aide aux 
structures intercommunales en matière de voirie. 2°Budget M49- Dissolution du budget M49. Le compte rendu de la 
séance du 02/09/2016 est adopté à l’unanimité. 
CIG : Convention relative au remboursement des honoraires des médecins de la commission de réforme et du 
comité médical interdépartemental et des expertises médicales : Les secrétariats de ces deux commissions sont 
repris par le Centre Interdépartemental de Gestion. La rémunération des médecins membres de ces deux instances 
restent à la charge des administrations intéressées. Cette convention détermine le coût par dossier et par 
collectivité. Le CM à l’unanimité autorise M. le Maire à signer cette convention.  
CIG : Affiliation volontaire de l’Etablissement Public Interdépartemental Yvelines/Hauts de Seine : Le CM à 
l’unanimité accepte. 
Acquisition à l’euro symbolique du terrain de la station d’épuration de Rochefort/Longvilliers situé sur la 
commune de Longvilliers : Le Syndicat Intercommunal d’Assainissement de Rochefort/Longvilliers, propriétaire de 
cette parcelle, a transféré cet actif à 100%  à Longvilliers depuis le 1er janvier 2016. Le SIA ne peut être dissout s’il 
reste propriétaire de ce terrain. Le CM à l’unanimité accepte cette acquisition. 
Programme départemental de voirie 2016-2019 : Le Conseil Départemental des Yvelines a créé un programme 
d’aide aux communes et structures intercommunales en matière de voirie.  

- Longvilliers dispose d’un montant de subvention de 144 986.66€. Le CM, à l’unanimité sollicite cette 
subvention. 
 -le CM, à l’unanimité, autorise la CART à utiliser la subvention d’un montant de 22 238.34€, pour les 
4.192KM de voirie intercommunale  sur la totalité du linéaire de voirie intercommunale confiée à la CART. 
CART- Renouvellement de la Convention de groupement de commande d’entretien et d’aménagement divers sur 
les voiries et services d’assistance technique de Rambouillet Territoires dans le cadre des travaux de voirie : La 
Communauté d’Agglomération de Rambouillet Territoire est désignée coordonnateur, chargée d’organiser la 
procédure de passation de marché public. Cette convention permet à chaque maître d’ouvrage adhérent de 
bénéficier d’un marché pluriannuel de travaux de voirie et réseaux divers et d’un accompagnement technique dans 
le cadre de la réalisation de projets divers. Le CM à l’unanimité autorise M. le Maire à signer cette convention.  
PNR : Engagement de Longvilliers dans l’étude groupée de maîtrise d’œuvre sur l’aménagement des cimetières 
portée par le PNR de la Haute Vallée de Chevreuse : Suite à l’engagement de nombreuses communes du parc dans 
la suppression ou la réduction de l’usage de produits phytosanitaires dans la gestion de leurs espaces, le parc se 
propose d’être maître d’ouvrage d’une étude groupée sur l’aménagement des cimetières. L’engagement de dépense 
maximum prévisionnel est de 1000€. Le CM refuse à l’unanimité. 
CART : Approbation des statuts du nouvel EPCI suite à la fusion de la CART avec la Contrée d’Ablis  Portes 
d’Yvelines et la Communauté de Communes des Etangs au 1er janvier 2017 : Les statuts ont été modifiés et 
approuvés par délibération du conseil communautaire. Le CM à une voix contre (M.Cordier) et treize pour, approuve 
les statuts, le nom Communauté d’Agglomération Rambouillet Territoires et le siège situé au 1, rue de Cutesson ZA 
du Bel Air à Gazeran. 
CART : Répartition du nombre de sièges de délégués communautaires : Il y aura 67 sièges répartis  
proportionnellement à la population et selon un accord local (prévu par la loi NOTRe), 18 sièges sont attribués  à 
Rambouillet, 5 au Perray-en-Yvelines et aux Essarts le Roi, 4 à Saint-Arnoult-en-Yvelines, 2 à Ablis, Auffargis et Bullion 
et un siège pour les vingt-neuf autres communes membres. Le CM à l’unanimité accepte.  
Budget M49 : Demande de dissolution : Suite au transfert de la compétence assainissement au SIAEP D’Ablis au 1er 
janvier 2016, il n’y a pas eu d’inscription budgétaire en 2016. Le CM, à l’unanimité accepte   
 
M. Chanclud présente trois Certificat d’Urbanisme et trois Déclarations Préalables. 
 
Questions diverses : 
Demandes de subvention non retenues : Le Secours Populaire français pour les victimes des intempéries, Les Restos 
du Cœur des Yvelines (M. Cordier signale qu’il y a une collecte à leur profit ce WE dans les magasins), La Ligue 
contre le Cancer, le Centre de Crise et de Soutien du Ministère des Affaires Etrangères et du Développement 
International pour les victimes de l’ouragan Matthew en Haïti et la réalisation d’un court-métrage sur la vie de Blaise 
Pascal et du courant de Port Royal. 
 



Les rapports d’activités 2015 : du SEY (Syndicat d’Energie des Yvelines), du SICTOM (Syndicat Intercommunal de 
Collecte et de Traitement des Ordures Ménagère) de la Région de Rambouillet et du SITERR (Syndicat 
Intercommunal de Transport et d’Equipement de la Région de Rambouillet) sont disponibles en Mairie pour les 
conseillers. 
 
Pour Information : 
 *Travaux d’accessibilité à l’Ecole Maternelle réalisés pendant les vacances scolaires. 
 *Eclairage Public sur le parking de l’école maternelle. Un surcoût est à prévoir par rapport au devis 
existant, des regards abîmés ont été refaits et la tranchée n’avait pas été prévue. 
 *Travaux Bouc Etourdi : *ERDF : rue Barbe, trois câbles Moyenne Tension doivent être déplacés (prévus 
en janvier) et renforcement de la ligne Basse Tension rue de Saint Cyr. 
                                       *Déplacement de la boîte postale de Bouc Etourdi au niveau de l’abribus. 
                                       *Stop mis en place rue Barbe. 
 *Cimetière : M. Cordier précise que la procédure de reprise des concessions est lancée. 
 *Vœux du Maire : M. Alles souhaite une cérémonie plus simple, il n’y aura que les habitants de 
Longvilliers d’invités et pas de discours, en espérant une participation plus nombreuse des Longvillageois. 
 *TER Dourdan : M. Canal est allé à une des deux réunions, il faudrait trouver une aire de contournement 
afin que le TER puisse doubler les omnibus.    
 
M. Alles précise que tous les conseillers sont invités à la cérémonie du 11 novembre s’ils sont présents sur la 
commune ainsi qu’au repas des aînés, moyennant une participation s’il y a lieu. 
M. Cordier demande au Conseil Municipal de bien vouloir être vigilant lors d’augmentation des Taxes car si le taux 
communal a augmenté de 0.10% en 2015,  la Taxe d’habitation a subi une augmentation de 15,57% entre 2011 et 
2016. M. Alles précise que l’augmentation des valeurs locatives est fixée par l’Etat et participe à cette augmentation.  
M. Cordier aimerait que les Maires s’opposent à l’augmentation importante décidée par le Conseil Départemental des 
Yvelines. M. le Maire précise que le Conseil Départemental des Yvelines a fait l’objet d’une baisse de 200 millions 
d’euros sur son budget. 
Mme Palfray souligne l’engagement de certains habitants pour fleurir les entrées des hameaux et aimerait que l’on 
respecte leur travail. Mme Palfray signale que depuis vingt-et-un mois de mandat ses plantations ont été fauchées deux 
fois et souhaiterait que cela ne se renouvelle pas. 
Maisons décorées pour les fêtes de Noël, M. Canal propose qu’un concours soit organisé avec ou sans prix pour les 
gagnants, après échanges avec le CM, cela semble compliqué et trop juste à organiser pour cette année. 
 
La séance est levée à 22H11  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


